

Oder saht Ihr sie selbst  
Nachts  
auf dem Weg in die Anderswelt?

Oder wie habt Ihr  
und wann  
sonst von ihnen erfahren?

Was fühltet Ihr da?  
ich wäre erschrocken  
und dann  
hätte mich Scham erfüllt

Was wäre geschehen  
wenn Ihr den Rat des Engels im Traum nicht  
befolgt hättet?

Wenn Ihr heimgekehrt wärt und Herodes informiert  
hättet (im sicheren Wissen, dass der Engel auch  
Maria und Josef gewarnt hatte). Hätte Herodes  
auch dann alle Kinder gemordet? Oder hätte er  
nur alle Wege sperren lassen? Wozu braucht die  
Menschheit das Entsetzen über die Ermordung  
der Kinder? Noch weiß ich keine Antwort.

Vielleicht hätte Herodes dann den neugeborenen  
Jesus-Knaben gefunden. Hätte er ihn eigenhändig  
erwürgt? Vielleicht hätte ihn ein Blick aus den  
Augen des Kindes getroffen wie ein Pfeil Amors,  
nur dass dieser Blick-Pfeil ihn getötet hätte.  
Vielleicht. Vielleicht wäre aber auch ganz anderes

geschehen, Herodes hätte ein inneres Feuer gespürt, und er wäre auf die Knie gefallen vor dem Kind und hätte sich verneigt und hätte geschworen, sich und die Welt – was in seinen Kräften lag – zu verändern. Vielleicht durfte diese Chance nicht ergriffen werden? Wozu brauchte die Menschheit das Entsetzen über den Mord an unzähligen schuldlosen Kindern? Auch heute noch!